

Información telegráfica y telefónica

Recibida a las cuatro de la madrugada

Política española

El último Consejo de Ministros.

Madrid 24

Como ampliación al Consejo de ayer se sabe que trataron los ministros extensamente de la política española en Marruecos.

También se leyó la última carta del Comisario en nuestra zona de influencia general, señor Gómez Jordana, escrita horas antes de morir.

En ella se contesta al cuestionario presentado por el ministerio de Estado.

Se considera que el documento es admirable.

En él se hace resumen de juicios acerca de nuestra misión y de los intereses y conveniencias de España en Marruecos.

El conde de Romanones dedicó al general Gómez Jordana sentidas frases.

Luego se trató del nombramiento del sustituto de aquel en la Comisaría de Marruecos porque el asunto urge.

Romanones trató de la política exterior. Se acordó que el martes aprovechando la interpelación que explicará Largo Caballero, exponga Sivola el programa político social del gobierno que ha de orientarse en sentido extremadamente liberal.

Se dió cuenta de los proyectos para la intensificación de retiros para obreros, inspección de industrias a domicilio, beneficios al trabajo de la mujer, ampliación de la ley de accidentes del trabajo, haciéndola extensiva a los obreros agrícolas. En esta labor funcionarán las cortes el tiempo necesario, aun después de aprobado el proyecto del año económico.

Luego se habló sobre la provisión de la cartera de Fomento y de la combinación de Gobernadores, que alcanza a 15 provincias.

Para altos cargos se indicó al conde de Santa Eugenia y a los señores Pérez Crespo, Rive Anguita y otros. El Ayuntamiento de Madrid eligió al alcalde antes del primero de Enero.

Las derechas laboran en Zaragoza 24

Hey se ha celebrado un

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísima a los convalecientes. Rico pan de alfarac caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6. Bollos franceses, catalán y de agua.

se sirve a domicilio. Conde Ofalla núm. 41

Sombreros borsalinos, gorras inglesas, boinas bilbainas. Corbatas beratinas

Sucesor de Rosales y Uibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo. Lea usted EL DIA

mitin gestionado por los políticos que militan en las derechas.

Hicieron uso de la palabra varios señores abogando todos por la unión de las derechas por el mantenimiento del orden social.

No hubo incidentes.

Se celebrará otros actos asistiendo a ellos el señor Pradera.

El separatismo vasco

Bilbao 24

Se comenta mucho un extraño escrito que aparece en la revista «Euzko» firmado por su director que dice que la nacionalidad quiere conocer un esquema del régimen futuro que no puede ser otro que el siguiente:

Que los cuerpos colegisladores tengan imperio sobre todo el país y facilidades para decidir acerca de la totalidad de las cuestiones interiores.

Que haya un consejo de subsecretarios o ministros integrados por el de hacienda, obras públicas cultura y administración y otro consejo para cada una de las provincias vascas y navarras.

Que cada organismo de estos tengan facultades reconocidas por el gobierno.

Que se reconozca la plena autonomía municipal, revistiendo a cada Ayuntamiento del máximo de facultades orgánicas o delegadas que los Ayuntamientos soliciten.

Termina diciendo que es partidario del mas avanzado descentralismo.

Noticias generales

La carestía de las subsistencias

Madrid 24

Hey se ha reunido la junta central de subsistencias asistiendo representantes de los gremios pertenecientes al comercio de Madrid.

Estos expusieron la imposibilidad de rebajar los artículos de primera necesidad, dando para ello razones específicas.

El gobernador se mostró extrañado por esta actitud, estando dispuesto a remediar la situación, prestando toda ayuda que sea necesaria.

El vecindario de Madrid está disgustadísimo por el resultado de la junta no siendo difícil que ocurran escenas violentas, si las autoridades no emprende enérgica campaña contra los acaparadores.

Recepción académica

Madrid 24

Está tarde ha sido recibido en la Academia de Ciencias Mora-

les y Políticas el señor Calbetón.

Este pronunció un extenso discurso sobre el tema exposición política histórica de las doctrinas sociales e intervencionismo del Estado aplicables a España.

Le contestó el señor Amós Salvador.

Ambos fueron aplaudidos.

El anticipo a la prensa

Madrid 24

La Gaceta publica una Real orden, para que se constituya la junta que ha de imponer los preceptos reglamentarios para la aplicación de la Ley de anticipo a la prensa.

La formará, el subsecretario de Hacienda, como presidente; el interventor general; el director del Tesoro; el señor Moya por los diarios; Luca de Tena por las revistas, e Izaguirre por los fabricantes de papel; y como secretario, el secretario de Propiedades.

Noticias de Barcelona.—Graves sucesos

Barcelona 24

En el teatro de Bosque se ha celebrado un mitin de la Confederación general del trabajo.

El socialista Seguí dijo que los elementos obreros están suficientemente preparados y que las inquietudes nada podrán hacer sin su ayuda. Acudieron muchos obreros y no hubo incidentes al fin.

Ha pasado al dique el submarino alemán internado para quitarle la élica.

En el local de dependientes de comercio hubo un acto de simpatía a Francia; no asistió al mismo el diputado nacionalista señor Macía, a pesar de estar invitado.

Al salir se organizó una manifestación que marchó por las Ramblas.

Al pasar por la plaza de Cataluña se dieron vivas y mueras y otros gritos subversivos, al ver encadenada una casa inmediata al gobierno las banderas francesa y española. Esta última fue silada.

Intervino la policía, haciendo varias detenciones.

El público condenó la intemperancia de los manifestantes.

Estos marcharon al consulado inglés y la policía les salió al paso evitando su propósito.

Después, nutridos grupos fueron al consulado de Serbia.

A la hora que telegrafio, han salido los requetés jimitistas en persecución de los manifestantes, ignorándose lo que ha ocurrido.

Las mujeres socialistas.—Un manifiesto al gobierno de Bélgica

Madrid 24

Las mujeres socialistas han estado hoy en la delegación belga, entregando un mensaje de simpatía al embajador. Este expuso su gratitud al rey. Agradeció el mensaje profundamente.

Está reconducidísimo a los actos que dedica a Bélgica el pueblo español. Dijo que el rey fué el primero en amparar a los compatriotas que se encontraban en situación angustiosa, salvándoles de la cárcel, del hambre y de la muerte.

Habéis escrito una página más en vuestra historia.

Tampoco—dijo el Embajador—dejaré de recordar los trabajos hechos en beneficio de los niños belgas y envió con urgencia a mi gobierno esta manifestación de simpatía que realizais.

Un mitin obrero

Valencia 24

Esta tarde se ha celebrado un mitin organizado por los elementos obreros, tratando de la huelga general para la solidaridad con los ebanistas.

Los oradores pronunciaron discursos en tonos radicalizantes.

El acto terminó con orden sin llegar a un acuerdo concreto.

Calzados

extenso y variado surtido. Ultimas novedades. PRECIOS SIN COMPETENCIA. Especialidad en los de lujo y a la medida.

Pedro Plaza Granados.

P. del Príncipe, 13.

Extranjero

La libertad de los mares

Madrid 24

Comunican de Londres que los periódicos tratando de la libertad de los mares dicen que AMERICA e Inglaterra, deben marchar de mutuo acuerdo en lo futuro para asegurar la paz y evitar las posibles alteraciones.

Para esto precisa que América intensifique su poderío naval.

Notas alemanas

Madrid 24

Participan de Nauen que los generales franceses critican las marchas de retirada de los alemanes calificándolas de lentas y considerando las fuera de lo convenido.

Además tienden a llevarse el mejor material de guerra.

Amenazan con castigar cualquier retraso con la anulación de la cláusula correspondiente del armisticio.

Las autoridades germanas alegan que hay que tener en cuenta que el gobierno alemán necesita entregar parte del material ferreo, sufriendo gran parte del que necesitan para las necesidades de los abastecimientos.

El comité ejecutivo de obreros y soldados de Berlín está desarrollando el plan de un ejército socialista, con jefes nombrados por elección popular.

El servicio se mantendrá estrecha disciplina. Se varían las insignias actuales por las de república social y se suprinen las armas excepto en los actos de servicio.

Los valores belgas

Madrid 24

Inferman de Bruselas que la bolsa empezará a funcio-

nar el 6 de Diciembre y solo serán admitidos los agentes matriculados el año 1914.

Se cotizarán los valores de aquella fecha.

Los americanos en la frontera alemana.

Madrid 25

Comunican de París que el parte oficial americano dice que el tercer ejército yanqui llegó ayer a la frontera alemana.

Curioso e interesante

Una chimenea altísima

La Tacoma Shelbitin Co. de Washington, ha hecho construir en su fábrica una chimenea nada menos que de ciento setenta y cuatro metros de altura, que seguramente el record mundial de altura de chimeneas.

La construcción se debe a las quejas del vecindario por los humos que despedía la chimenea antigua, de cemento armado, a pesar de sus noventa metros de elevación, insuficientes para librar de molestias a los habitantes cercanos.

La nueva chimenea no ofrece otra particularidad notable, fuera de su cimentación sobre un emparillado octagonal formado de ric es viejos e los que descansan el bloque de hormigón de sostén, de estar forrada de un revestimiento de ladrillos refractorios en su interior, separado de uno cncocincentímetros para que circule el aire y la chimenea no se caliente tanto.

18 mil ones de estrellas

Herachel se propuso contar las estrellas de la Vía Láctea y mediante cálculos astronómicos, encontró que no contiene menos de diez y ocho millones. La extensión de la vía láctea es igual a la que recorrería un rayo de luz que a razón de 77.000 millas por segundo, volase en línea recta y se detenerse por espacio de 15.000 años.

Cuando observamos con un poderoso telescopio las lejanas estrellas del seno de la Vía Láctea, recibimos la impresión de rayos luminosos que salieron hace siete u ocho mil años de un sol análogo al nuestro.

Sófocles murió de gozo

Sófocles fué un gran poeta que mereció ser apellidado «Abelja» y la «Sirena Atica».

Como guerrero, señalase ventajosamente así como magistrado; aumentó el brillo del teatro griego, al par de Eurípides; del que fué émulo, siendo ambos igualmente admirados y aplaudidos.

Compuso ciento veinte tragedias pero no se han conservado más que siete; habiendo en una edad avanzada ganado el premio de los Juegos Olímpicos, dícese que murió de gozo.

Tríanón. Lea V. esto

Programa para hoy

Por la tarde a las 6. Por la noche continúa desde las 9.

1. Sinforia. 2. Grandioso éxito. 3. Exito a omb uso. Entre los 12. epis. de en dos partes de la monumental y emocionante película «EL DIAMANTE CELESTE» titulada

La bandera de parlamento

3. Exito a omb uso. Entre los 12. epis. de en dos partes de la monumental y emocionante película «EL DIAMANTE CELESTE» titulada

OJO POR OJO

Interpretado magistralmente, por las bellísimas artistas Lottie Plford, Carlota Burton, E. Genia, J. de y los int. epilo. y geniales artistas J. W. h. Cummings, Guillermo Russell y J. P. P. re. at. Lo mejor de cinematografía fo.

Lea usted EL DIA

Almendros

Criados en el cortijo «El Fincucho» de Don Vicente Villaspesa. Para su venta, Alvarez de Castro número 5, Almería.

El Valenciano

Gran surtido en calzado, cuadros, espejos, loza y cristal. Tiendas, 36.

500.000 almendros

Arboles frutales de todas clases de Aragón. Informes y catálogos Aznar Tonda y C. S. en C. Príncipe 27 ALMERIA

Leche condensada

A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

Guillermo Godoy Enríquez

MEDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 5

Acetate de big de d. bacalao fresco

Droguería El Triunfo

Plaza de Nicolás Salmerón 3

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastián Robirosa

Plaza de Palacio

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interese visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampo, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y 10% de fondos en cualquier momento, sin previo aviso. Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 17 media y de 4 a 9 dos los días laborables.

Lea V. esto

Bmpneñkaunch y gkume jebe.

¿No lo entiende?

Pues eso quiere decir que no hay palabras para expresar lo bueno que es el jabón

BROTONS